

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. . . . . 1 id. 8 id. 3 id. 14  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico . . . . . Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 12  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

PUBLICASE

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

## LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales línea á juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

MÁQUINAS PARA COSER DE  
LA COMP. A FABRIL SINGER

LEGITIMAS.

SE ADQUIEREN POR 10 RS. SEMANALES.

Sin entrada ni adelanto ni aumento.

Abeuradors 8, Gerona.

## ALEGRIA, ALEGRIA.

Alegria, alegria; el Salvador ha resucitado, se han cumplido las profecías de los elegidos del Señor, y la humanidad ha quedado redimida con la sangre del Justo.

Alegria, alegria; Jesús se ha aparecido á sus discípulos, á las santas mujeres y dicho á uno de los primeros ante su incredulidad, que dicho aquel que cree sin ver porque no morirá nunca, palabras divinas, fundamento perfecto de la fe cristiana.

Alegria, alegria; los guardias del César le han visto salir del sepulcro atónitos é inmóviles, han palpado el sudario y han corrido á dar cuenta á los delegados del César de lo visto y anunciado.

Alegria, alegria; que el fariseísmo, la mentira, la calumnia, la traicion, la envidia, la bajeza y demás concupiscencias juntas, no han podido prevalecer contra la divinidad del perseguido ni contra la inocencia del anatematizado ni contra la injusticia de sus tormentos ni contra la bondad de su doctrina.

Alegria, alegria; que el sol de la verdad brilla esplendoroso sobre la cuspide del Gólgota, los idolos del error se estremecen sobre sus pedestales, y el vetusto edificio del paganismo amenaza venir á tierra envolviendo en sus ruinas todos los vicios, defectos y modo de ser de un pueblo degradado ya y envilecido.

Alegria, alegria; que Maria, la pobre y atribulada madre, ha visto al hijo de sus entrañas, lo ha estrechado sobre su lacerado corazon y besado con reconcentrado afán aquella frente tras de cuyas paredes se anida la sublimidad de la sabiduria, el destello de la inmensa divinidad, el criterio que jamás se engañó ni engañó á nadie.

Alegria, alegria; que los cielos quedan de par en par abiertos, el justo tiene expedita su morada, y ya las puertas del error se cerrarán para siempre delante la santa y sana doctrina del hijo del hombre.

Alegria, alegria; la mujer adquiere personalidad, el esclavo es reconocido como hijo del padre comun, el pobre se iguala con el rico, el humilde y el poderoso tienen los mismos derechos é idénticos deberes y para todas las criaturas la eternidad existe, la felicidad está prometida y señalado el sendero santo de la virtud.

Alegria, alegria; la mala fé no ha prevalecido, la injuria ha sido rechazada, la calumnia maldita y humillada toda villania.

Alegria, alegria; de hoy mas la conciencia del hombre tiene nuevo faro para guiarse, la libertad cristiana es una verdadera áncora para el oprimido, resplandece el derecho y la igualdad predicada por el Nazareno cubre á todos con su benéfico manto.

Alegria, alegria; Jesús ha resucitado, sí, ha triunfado de sus inicuos enemigos; los apóstoles le felicitan, las santas mugeres le besan las sandalias, Maria le estrecha sobre su pecho materno, los cielos ríen, la naturaleza se anima, resucitan los muertos, cantan los querubenes, revolotean los ángeles, los coros de arcángeles repiten el hosanna y el sol inunda con sin igual pureza tan animado cuadro.

Alegremonos, alegremonos todos los que en Jesús tenemos la columna firmisima de nuestras esperanzas. Haya alegria en todas partes, satisfaccion inmensa.

Jesús ha resucitado, Maria goza, los apóstoles se felicitan como no felicitarlos con los apóstoles y gozar con Maria, la mas buena de todas las madres, la mas complaciente de todas las protectoras, la mas hermosa de todas las mugeres, la personificacion de la virtud, la fé del afligido, el consuelo del necesitado, el paño de lágrimas del que sufre y esperanza de todos cuantos sin ver creen y creyendo adoran?

## Seccion Oficial.

Gaceta del 8.—No contiene disposicion alguna de interés.

Gaceta del 9.—Gracia Justicia.  
—Real orden disponiendo:

1.º Que los notarios requeridos para dar fé de los hechos que ocurran con motivo de las elecciones, ya sean de diputados á Cortes y senadores, ya provinciales, ya municipales, en el caso de que se les impida ó intente impedir, por cualquier medio, el libre uso de sus funciones, levanten acta en que se haga constar al hecho de la resistencia ó atentado, con expresion clara de quienes sean sus autores, autoridad ó cargo que estos ejerzan y todas las demás circunstancias que conduzcan á formar exacto y completo concepto de los hechos.

2.º Que dentro de las veinticuatro horas de ocurrido el hecho libren en papel de oficio, y remitan en testimonio literal del acta al juez de instruccion del partido, otro testimonio al presidente de la Audiencia y otro á este ministerio, acompañando á este último el oportuno documento, en que conste la fecha y la hora de la entrega en el correo de las plicas de dichos testimonios.

3.º Los jueces de instruccion, tan pronto como reciban el testimonio del acta, procederán á la formacion de causa contra los que aparezcan responsables, dando cuenta tambien dentro de veinticuatro horas al presidente de la Audiencia y á este ministerio, con expresion del día y de la hora en que se ha entregado el testimonio.

Y 4.º Los jueces de instruccion y los notarios serán personalmente responsables de la falta de cumplimiento de estas disposiciones.

Gaceta del 10.—Ministerio de Hacienda.—Reales órdenes disponiendo se rectifique el aforo de las coronas fúnebres por la partida diez del arancel; que se confirme el aforo por la partida 210 del arancel, de una caja de carruaje; que se rectifique el aforo de 1.082 sacos de guano por el peso bruto que resultó del despacho.

Fomento.—Real orden declarando en suspenso otra de 17 de Marzo de 1881 que ordenó se incluyera en presupuestos el valor de los terrenos, cuya expropiacion fuese necesaria para la construccion de carreteras del Estado.

Boletin Oficial del día 9.—Gobierno Civil.—Circular y relacion de los mozos que si bien no se presentaron el día señalado para el ingreso en Caja, lo han verificado con posterioridad correspondientes á los reemplazos que se detallan con posterioridad.

1879. Jaime Gironés Vila, reclamado por el ayuntamiento de San Gregorio y José Company Marimon, por el de Mediñá.

1880. Felio Planella Lleonsi, por el de Figueras, y Juan Dalmau Vicens por el de Ullá.—1881. Joaquín Turró Massot, por el de Sarriá. Antonio Castillo Grós, por el de Figueras y Agustín Caneja Moradell, por el de Idem.—1883. José Canal Millastre, por el de Olot. Francisco Grau Salleras, por el de Darnius y José Barceló Planas, por el de Ribas.

Gerona 13 de Abril de 1884.

## A vuela pluma.

Algunos periódicos se ocupan de un telegrama recibido por la via de los Estados- Unidos en el cual se participa, que la partida levantada en Cuba por Agüero ha aumentado considerablemente; pero el correspondiente telegráfico del *Diario de Barcelona* dice con fecha de anteayer, que no es cierta la noticia y que en los centros oficiales, no solo no se ha recibido parte alguno en este sentido, si no que no se le dá gran importancia al desembarque de aquel cabecilla. Mucho nos alegramos se desmienta lo del aumento, porque encerraria gravedad notoria y probaria que el suceso tenia la debida preparacion; pero no estamos conformes con eso de no dar importancia á lo que acontece, porque la tiene y mucha todo cuanto contribuye á perturbar la paz de un país y especialmente de la gran antilla que acaba de pasar por trances tan amargos como el de la última guerra desastrosa. Cuando Carlos el titulado V. entró en España para ponerse al frente de sus partidarios, no recordamos que persona fué quien dijo en Madrid que aquella entrada significaba la de un faccioso mas, y la experiencia vino mas tarde con su triste realidad á demostrar, que aquel faccioso significaba

siete años de una guerra civil desastrosa que cubrió el suelo de sangre de hermanos y de ruinas. Nó; cualquiera alteracion del orden público tiene gravedad é importancia en alto grado, y mas en la Isla en donde sabemos que existen fanáticos partidarios de una soñada independencia tan criminal como irrealizable. Persigase sin descanso á los separatistas que están en armas sean pocos ó muchos, y póngase mano fuerte sobre los que caigan, pero sin contemplaciones, porque el filibusterismo es un cancer en aquella sociedad y los canceres se extirpan porque la ciencia ha demostrado que los paliativos no sirven para maldita de Dios la cosa. Energia, energia y energia: se trata de la integridad del territorio que es la honra nacional, y hay que acabar de una para siempre con los enemigos. Esto pedimos y esto esperamos del gobierno de la nacion.

Como sabe el lector, hace pocos dias se reunió el círculo de la izquierda—dinástica de Madrid; que allí hubo toros y cañas; que dimitió la presidencia el señor Becerra y que no le fué admitida. Ahora tenemos que en la noche del nueve, se reunieron en el mismo local los comités de barrio bajo la presidencia del mismo señor Becerra y despues de anatematizar á los izquierdistas que pactan con el gobierno inteligencias para alcanzar salir Diputados, tomaron acuerdos en este sentido y entre ellos, acudir á las urnas, no apoyar á ningun candidato que no sea del partido ó haga declaraciones en este sentido sin tener en cuenta las simpatias que sus candidatos puedan inspirar á otros partidos. Como se vé, estos acuerdos encierran la mas solemne protesta contra los amigos del Duque que son los que, con tal de salir Diputados, se agarran á un hierro candente y visitan con frecuencia poco comedida, los despachos de los ministros haciendo genuflexiones á maravilla. Tambien alcanza esto al señor Martos el cual parece ahora se presenta por Valencia, segun dice *El Mercantil Valenciano*, juntamente con el señor Villaroya decididamente apoyados ambos por las fuerzas ministeriales en términos, que hasta se ha hecho retirar la candidatura oficial para que salga el segundo de dichos señores. La cosa no tiene malicia que digamos y el círculo de la izquierda es ya un campo de agrámante en donde nadie entiende ya donde para la ortodoxia del partido. De provincias no hablamos; aquí la izquierda nunca fué nada y menos ahora en que los pocos que de buena fé se alistaron en sus filas, han desaparecido en aras de mejor acuerdo y deseo de union. Queda alguno que otro afiliado, pero son los desechados por regla general, los que menos valen y los que no tienen entrada en otras filas, dicho sea sin ánimo de ofender á nadie. Nació la

izquierda con una anemia horrosa y muere por consuncion á manos de su misma impotencia.

La situacion interior de Francia se complica. Rochefort ha sido recibido en provincias por los comunistas como quien dice bajo palio. Cuando sali6 de la estacion en que acababa de llegar, los primeros del mes, á Donain, tres mil comuneros le acompañaron á su casa cantando la marsellesa hubo gritos, pedradas y un tiro. Por algo se empieza. Rochefort ha salido de Paris para desatar un incendio de huelgas socialistas. En Valenciennes (tan célebre por sus telas) hubo verdadera conmocion á la llegada del agitador. Hay en Francia otra cuestion de interés palpitante que lo absorbe todo, tal es la organizacion definitiva que se dará al municipio de Paris.

El Municipio de Paris es una palanca política colosal. Hay en la actualidad 80 distritos cada uno de los cuales nombra un representante. Los radicales se proponen dividir á Paris en 20 secciones, cada una de las cuales nombraría cinco concejales por medio de escrutinio por lista. Mr. Floquet, que como quien dice aspira á poner puertas al campo, quiere solo cuatro secciones á fin de que cada delegado reúna 100.000 votos. En eso se envuelven dos ideas que son, arrollar los elementos conservadores y hacer pesar la autoridad moral del Municipio de Paris sobre el Parlamento como una maza de Fraga.

Despachos de Roma dan estos dias como seguro llegó allí un emisario de Bismark, de inc6gnito riguroso, quien despues de conferenciar con el ministro de Prusia cerca del Padre Santo, regres6 con el rápido (via acellerata) á Viena y Berlin. Despues del regreso á Berlin del enviado del canciller, se dijo en Roma que su viaje habia tenido por objeto hacer presente á Leon XIII, que si tenia decidido salir de Roma, Alemania se comprometia á conseguir que se le cediera Jerusalem en completa soberania, para que se estableciera definitivamente la Santa Sede. La proposicion *pour rire*, como la califica un diario francés cat6lico, choca por venir de luteranos rabiosos y probaria, si es cierta, la decadencia intelectual de Bismark como dice *The Thymes*. La noticia de que el Papa iba á Venecia, parece *canard* de un viejo diplomático que mata sus ocios en Roma actualmente.

En el parlamento alemán hay en la actualidad una cuestion importante que pende de resolucion. Se pide la revision del pacto federal por Richter y un grupo de sajones, pero se han desmentido los proyectos echados á volar sobre este punto. Bismark desea un parlamento que pueda metérselo en el bolsillo cu-

## El Sudan.

Además de la docilidad, el camello posee otra condicion ventajosísima que constituye su privilegio entre todos los animales. Este privilegio consiste en dejar de beber durante largos espacios de tiempo.

Esta facultad procede de que el camello posee una especie de depósito que siempre tiene á su disposicion con previsora templanza.

La anchura del pié, que es casi redondo, y la solidez de las patas, ofrecen al jinete una seguridad incomparable, acrecentada con la buena marcha de la bestia. El camello no dá

briéndose con la sombra augusta del Emperador, y no ha de ser tan necio que se preste á salir del *statu quo* dando garantias á los amantes de la responsabilidad ministerial.

El horno caldeado del Egipto sigue vomitando fuego. Los progresos del Mahdi son evidentes. El ejército inglés, abrasado por los rayos de un sol que parece sezar todas las fuentes de vida, y las fatigas imponderables de la desfilada á través de los desiertos en que solo se respira un viento cálido, busca en Abisinia una aliada. Las operaciones del ejército inglés se resienten de falta de energia y fé, por lo cual no es extraño lluevin dimisiones al gobierno británico de su personal de Egipto. Gordon mismo va pareciendo un charlatan.

En esa tesitura, la alianza con Abisinia daría soldados siquiera no diera honor á la Gran Bretaña. Fiel está á su política, alhaga como un bendito al Rey Juan y dícese que por un tratado que le ha hecho firmar, empuja el ejército abisinio contra el Mahdi á cambio de engrandecimientos territoriales nada difíciles en un país cuya superficie está cubierta de guaridas de Leones y otras fieras, y de cinco pesetas por dia á cada soldado abisinio que entre en campaña, salario que hoy puede ganar cualquier aventurero tambien que se incorpore en Alejandria á las fuerzas móviles que allí organiza Inglaterra. La intervencion de Abisinia en Egipto será, en opinion de periódicos de nota, suceso grave, pues los abisinos son cristianos y el musulmanismo ha de predicar la guerra santa á pocas el primer abisinio traspase en son de guerra sus fronteras. Preparémonos á oír atrocidades sobre la guerra del Nilo.

El dia cuatro Chile y Bolivia han firmado una tregua. Perú, mas belicoso, sigue luchando con una tenacidad que va pasmando.

Los asuntos de que la prensa se ocupa, son los de estos pasados dias, sobre todo llama su atencion lo que viene sucediendo al Director de *El Progreso* y á este periódico sobre el cual pesan ya un buen número de noticias. Fuera de todo esto, los periódicos recibidos ayer traen trabajos de mérito en conmemoracion de las festividades de la semana Santa y de la pompa con que SS. MM. han rendido omenaje al Rey de Reyes visitando los sagrarios.

El tiempo ayer primaveral; la temperatura bastante alta y algunos politicastros en camino de hidrofobia si Dios no lo remedia. Todo no han de ser vocerios é ilusiones de empanadas y sabido es que el rui-barbo es un gran operativo.

jamás un paso en falso, ni vacila siquiera, y como sus patas son muy largas, puede andar sin fatigarse á razon de una legua por hora. Cuando se le pone al trote, avanza tres ó cuatro durante dicho tiempo, siéndole fácil sostenerse en tales condiciones por espacio de un dia entero. Por consiguiente, el camello realiza marchas increíbles, con las que pocos animales pudieran competir.

Al regresar de una excursion por la Arabia, supo Mehemet Ali en Suez que iba á estallar una rebelion en el Cairo. Partió inmediatamente, y en nueve horas recorrió las 32 leguas de distancia que hay de uno á otro punto, sin detenerse en ninguna parte.

## Correspondencias.

Olot 11 Abril de 1884.  
Sr. Director de LA LUCHA.

Aquellos que por espacio de largos años han venido dominando á este país: aquellos que muchas veces han prescindido de la justicia de la razon para prestar culto á un mal entendido favor: aquellos que por negligencia y descuido consintieron que se arrebatara á esta villa un inmenso beneficio cual era el de la instalacion de la Audiencia de lo criminal, van á sufrir con motivo de la presente lucha electoral la mas cruel de las decepciones y el mas grande de los desengaños.

No salvará de la derrota al señor Diz Romero ni el haberse exhibido en la procesion del domingo de Ramos, haciendo de un acto religioso una manifestacion política, ni el intencionado y cínicamente dirigido á los electores por el que se atribuye méritos y servicios que nadie le reconoce, ni la fuerza de velas que harán los caciques en apoyo de su candidatura.

Cansado el cuerpo electoral de sufrimientos é imposiciones, vuelve por su independencia, y á la vez que combatirá sin tregua en el cuartel, pero con toda legalidad, la candidatura del señor Diz Romero, apoyará con todas sus fuerzas la del noble señor Marqués de Aguilar que la fortuna nos ha enviado para dar al traste con el caciquismo que por tanto tiempo ha enervado el desarrollo, crecimiento y prosperidad de las fuentes de riqueza que con tanta abundancia emanan de esta rica é industriosa comarca.

La derrota, pues, del señor Diz Romero será en justo castigo á los males que en momento aciago nos han legado los caciques. Ya era hora.

Si no fuera porque facilitaria armas á los contrarios para combatir la candidatura del señor Marqués de Aguilar, le adelantaria algunos datos que demostrarian de una manera evidente el estado en que se encuentra la lucha electoral en este distrito; pero no será por demás ni creo que cause el menor perjuicio, adelantar á los lectores de su ilustrado periódico la noticia de que el señor Marqués de Aguilar contará, cuando menos, con el doble de interventores que los que pueda obtener el señor Diz Romero y por este dato seguro se puede facilmente cológrir que en la eleccion reportará el Sr. Marqués de Aguilar la mas lisonjera de las victorias.

El señor Marqués de Aguilar que ha estado entre nosotros el lunes y martes últimos, regresará de Barcelona probablemente el lunes de la próxima semana para recorrer de nuevo todos los pueblos del distrito. Queda aun en esta villa el señor

Los camellos de Osman, que son los más vigorosos que se conocen, pueden trotar durante treinta y seis horas consecutivas y hacer 120 leguas y aun mas, sin detenerse. Sin embargo, no recorrerian una legua en diez minutos como lo ha hecho más de un caballo en repetidas ocasiones.

El camello, pues, ha nacido para el desierto, si bien no falta quien niegue una verdad tan incontestable como consoladora. Sin su intervencion seria posible el comercio del Africa central, ni los europeos conoceriamos el modo de ser de ese continente misterioso, cuya exploracion definitiva dista mucho de ser un hecho real y positivo.

Diz Romero, pero temeroso de que no encontrará en los pueblos una simpática acogida, parece que ha resuelto no moverse de Olot.—L.

## Gacetilla General.

Mañana á las nueve de la noche, tendrá lugar en el *Orfeon Gerundense* la cuarta velada literario-musical en la cual, además de la lectura de poesias, tomarán parte los acreditados profesores señores Pibernus, Soler, Cufí, Dalmau, Malea, el cuerpo de coros y el aficionado y poeta don Enrique Claudio Girbal.

—No le faltaba á cierto papelote de esta ciudad, mas que afiliarse al cuerpo honroso de delatores, lo demás ya lo tenia. Y nosotros tan tranquilos despreciando los dichos y tonterias de esa pobre gente digna del oficio que han escojitado. Los agentes de orden público deben subvencionarlo, que buena falta le hace al órgano autorizado de los despechados.

—Ayer mañana llegó á esta capital nuestro particular y distinguido amigo D. José Maria Vehí, candidato á córtes por este distrito. Por la tarde lo verificó D. Alberto Camps.

—Sin que tengamos que registrar el mas mínimo disgusto, se han celebrado estos dias de semana santa las funciones religiosas con la solemnidad propia del culto, siendo muchisima la concurrencia que ha presenciado en las calles del tránsito las procesiones que, por cierto, han estado lucidas.

—Horrible por todo extremo es la relacion del triple crimen perpetrado por una madre de Wellsville, en el Estado de Nueva-York. Esta infeliz, en un rapto sin duda, de enajenacion mental, resolvió acabar con la vida de cuatro hijos que tenia y con la suya propia. Despues de proveerse de pólvora, que mandó á buscar por el mayorcito de los chicos, hizo poner en fila á sus cuatro hijos, dos niños de ocho y diez años, respectivamente, y dos muchachas, de doce y catorce. Creyendo éstos que se trataba de un juego, hicieron lo que pedía su madre; y ella, resuelta á matarlos á todos de un solo tiro, aplicó el cañon de una escopeta á la sien del primero en la fila, que era el niño de ocho años. Dio el tiro, y la bala atravesó por la parte del cráneo del muchacho referido, penetrando en el de una hermana suya, que estaba á su lado. Los otros dos salieron corriendo y dando agudos gritos. Entre tanto, la madre volvió á cargar la escopeta, y aplicándose á la frente, bajó el gatillo con el dedo gordo del pié. Cuando al cabo de un breve rato llegaron los vecinos, vieron, aterrorizados, muerto al pequeño, moribunda á la madre y en grave estado á la muchacha de doce años. La madre falleció á las dos horas.

Tócanos dar hoy cuenta de una de esas ecenas de esclavitud que tan frecuentes son en el Sudan, donde el rigor de los djellabs no reconoce límites y se entrega brutalmente á toda clase de desafueros.

El relato que vamos á hacer, tomado de las notables Memorias de M. Tramaux, será acogido sin duda por nuestros lectores con verdadero interés, pues constituye todo un drama lleno de pasion y sentimiento.

Entre las esclavas robadas que formaban parte de la caravana, cuyo paso por los bosques del Fazoglo describimos ayer, figuraba una «cedaci», esto es, una muchacha bastante joven, con su madre «baleck», de edad avanzada y además estropeada á

—En el tren procedente de Barcelona, llegó anteayer tarde á esta ciudad D. Domingo Call que sigue empeñado, aunque inutilmente, en salir Diputado á Cortes por el distrito de Puigcerdá. En la estación le esperaban Don José Puig, Don Felipe Lloret y D. Gaudencio Massó y Espejo, Director del periódico izquierdista de esta localidad, los cuales, por el camino de ronda, se dirigieron á la ciudad.

Sabemos que el señor Call es hombre de una inteligencia despejada y nos maravilla no se persuada por completo, pues en parte ya sabemos que lo está, de que su candidatura tiene en el distrito de Puigcerdá la popularidad del vacío.

—Los simpáticos artistas Doctor Nicolay y Miss Elena, cuyos trabajos fueron aplaudidos en la primera función que han dado en nuestro teatro Principal, darán una última y variada hoy domingo 30 de marzo á las 8 y media de la noche.

No dudamos que serán muchos los concurrentes á tan interesante espectáculo al que con justicia ha aplaudido la prensa de Madrid y de Barcelona.

El Dr. Nicolay es uno de los mejores profesores de los que hoy día recorren las principales capitales del mundo, y la graciosa Miss Elena es la única Sibila que encanta al público con sus admirables trabajos de magia elegante y de fascinación humana.

—No acostumbramos á echarnos de bien enterados cuando carecemos de pruebas, y nuestro pasado justifica lo que decimos. Cartas que venimos recibiendo días hace suscritas por amigos de verdadera influencia en el país, nos confirman en nuestra creencia respecto á la próxima lucha electoral. Respetamos á todos los candidatos tanto ministeriales como de oposición, entre los cuales contamos con buenos y antiguos amigos; pero como la verdad la hemos de exponer por deber y por lealtad, vamos á decir hoy lo que creemos como seguro, aunque con este proceder podamos marchitar alguna esperanza.

De nuestras noticias resulta, que tienen asegurada la elección el señor Marqués de Aguilar, por Olot, contra el izquierdista señor Diz-Romero estando conformes nuestros datos con los que nos dá la carta que en otro sitio publicamos. En el distrito de Vilademuls, por más que el malhumorado País de Figueras lo sienta, tiene asegurado el triunfo por unanimidad el Sr. Alvarez Mariño y en Figueras el señor Moreno que lucha con el Sr. Roger, hijo de nuestro llorado amigo y correligionario D. Tomás. En Puigcerdá, por vueltas que les den algunos que presumen de mucha influencia, el señor Maciá y Bonaplata será diputado á Cortes por cuarta vez y despues por

quinta aunque en frente tenga á don Domingo Call muy conocido, segun dicen, en Barcelona. Por Santa Coloma de Farnés, el triunfo corresponderá á D. Antonio Mataró que lucha con nuestro tambien particular amigo D. Gerardo Rodés. En La Bisbal no hay que decir que el triunfo será, sin oposicion, del señor Camps, D. Alberto, como lo fué en dos elecciones anteriores.

En Torroella de Montgrí, la mayoría es y será de nuestro buen amigo D. Alberto de Quintana en oposicion á la candidatura del señor Senmá, por la que algunos amigos suyos trabajan mucho pero sin resultado, porque la opinion del país no se tuerce tan facilmente. Del distrito de la capital, poco hemos de decir que no lo sepan hasta algunos miembros del comité titulado conservador que no querian convencerse: aqui saldrá sin oposicion D. José Maria Vehí no obstante las bravatas de algunos que siempre imitan al perro del hortelano ó al enano de la venta, que gritan mucho y amenazan mas para arrojar un cero como una casa por total de sus fanfarronadas.

Aqui tiene el lector el resultado que creemos tendrán las próximas elecciones, creencia que arranca de los datos que tenemos recibidos y recibimos diariamente, cuyo origen reconocen la autoridad de amigos que ni nos han engañado nunca ni nos engañan por lo mismo que son, por su posicion é influencia, conocedores del país hasta en sus mas mínimos detalles. Y por hoy no decimos mas, pues lo dicho basta para comprender el estado en que consideramos los distritos hasta ayer, día á que alcanzan las noticias. Veremos si nos equivocamos, pues ya saben los favorecedores de LA LUCHA que nuestros juicios los dejamos á la prueba del tiempo, y el que resta para las elecciones y escrutinio, es bien corto por cierto, para que tardemos á salir de dudas. Mientras otros se han entretenido en echar su cuarto á espaldas adjudicando popularidad y triunfos á diestro y siniestro, nosotros hemos guardado silencio para no obrar de ligero; hoy tenemos motivos para hablar y lo hacemos con la seguridad que proporciona la convicción.

—Vuelta J. A. con su Remitido dirigido desde Camprodon y publicado en el Diario de Barcelona, ocupándose de nuestros comentarios referentes al primer remitido que publicó en dicho diario. Sabe perfectamente nuestros lectores que ni en mucho ni en poco nos ocupamos de la buena ó mala redaccion, ni teníamos porque; dijimos y repetimos que en Camprodon no recibieron al señor Call bajo palio que poco menos que esto anunciaba al público barcelonés J. A. en su primer remitido. Que en una casa particular de Llanás se recibió al amigo con la galanteria que es proverbial y cos-

tumbre en la casa á la que nos referimos, no lo hemos negado; pero negamos que de ello pueda deducirse que aquella villa y menos la comarca de Camprodon, y aun menos el país (que es lo que J. A. dice en sus dos remitidos) esté tan unánimemente dispuesto á votar á don Domingo Call como en sus deseos supone el remitente. No conocemos muy á fondo al vecindario de Camprodon, pero preguntándole años, á un honrado labriego de aquellos alrededores, respecto al resultado que esperaba tuvieran unas candidaturas en una lucha electoral que estaba preparándose, nos contestó:

—«Sabe Vd. quien perderá»  
—«Aquel á quien apoye J. A.»

Suponemos que en las próximas elecciones no quedará desmentido este dicho de antaño, tanto mas cuando nos consta que el adversario del patrocinado J. A. el señor Maciá y Bonaplata, no solo cuenta con buenos amigos en Camprodon y en aquella comarca, sino que tambien en todas las comarcas distintas y variadas que componen el distrito de Puigcerdá.

—De las «Nove lades» de Nevyork: «En materia de cañones, el de carga múltiple que hace tiempo estaban ensayando á la entrada de este puerto, es grano de anís en comparacion del que va á ser probado en Fort Hamilton.

Para ser breve, el arma es un cañon neumático que lanza un proyectil lleno de dinamita. El cañon se está terminando en la fundicion de Dalamater, es de bronce y mide cuarenta piés de largo. Estará montado en un tripode y unido por un tubo de goma á un receptáculo de aire comprimido, cuya fuerza expansiva será suficiente para lanzar con gran precision, á la distancia de tres millas, un proyectil lleno de dinamita, cuya explosion causará una destruccion igual á la de una tonelada de pólvora.

El proyectil consta de dos partes: la anterior, que es un tubo grueso de hierro lleno de dinamita y la posterior, que hace el efecto de la pluma en una flecha, y es un trozo de madera, ó bien otro tubo cónico de metal y mucho mas ligero.

### Provincias.

El sábado último, al querer atravesar el rio Arga en una barca tres sujetos en las inmediaciones de Capuchinos, parece ser que alguno de ellos empezó á enredar é hizo que volcara la barca cayendo los tres al agua; los mencionados individuos anduvieron bastante mal para llegar á la orilla.

—Continúan en huelga los carpinteros de la Coruña. Dicese que seguirán igual conducta los picapedreros.

—En un periódico de Alcoy, leemos el siguiente suelto:

confió su parte de la mercancia á sus camaradas y retrocedió presurosamente, intimidado, poco despues á un indigena que le prestara ayuda en su empresa de perseguir á la desventurada jónen.

Dirigiéronse primero á los matorrales, detrás de los cuales habia sido abandonada la madre de la esclava, pero ya no estaba allí. El djelleb examinó atentamente el suelo y todas las nuevas huellas, y descubrió indicios, no de pisadas, sino los de un arrastramiento, puer la desgraciada no habia podido valerse de sus piernas. Siguiendo este vestigio, pronto advinió que la infeliz, al verse abandonada y privada de su hija, se habia arrastrado hasta la orilla del

«Corre como muy autorizado el rumor de que el pastor protestante de la capilla evangélica de esta ciudad, D. Jorge Benoliel, se propone convertirse al catolicismo y que la ceremonia, que revestirá alguna solemnidad, tendrá efecto el día de san Jorge, Mártir, patron de Alcoy.

Al propio tiempo que el señor Benoliel, dicese que serán bautizados sus hijos.»

### TEATRO PRINCIPAL.

Ultima y espléndida función para hoy domingo, compuesta de maravillosas novedades por el renombrado ilusionista DR. NICOLAY y la simpática sibila MISS ELENA proclamados por la prensa de ambos mundos únicos en su clase.

Primera parte.—«Alta magia moderna».—Segunda parte.—Gran curiosidad de la época, «La fascinacion humana».

Tercera parte.—«Gran rifa gratuita. El Profesor Nicolay dará fin á la función con la explicacion de algunas experiencias diabólicas y «Escenas humorísticas de gran ilusion».

Precios los de costumbre. A las 8 y media.

### Variaciones Atmosféricas.

Día 11.—Temperatura—11, sobre 0 á las 7 de la mañana; 20, á las doce y 14, sobre 0 á las 7 de la tarde.

El barómetro señaló 748 m. Día 12.—A las mismas horas 12, 22 y 14 y 750 el barómetro.

Notas suministradas por el óptico señor Colodon.

Imp. de «La Lucha»  
Plaza de Bell-lloch núm. 4.

### Anuncios.



**DOLOR REUMÁTICO nervioso é inflamatorio**, por crónico que sea, lo cura con toda seguridad el cada día mas acreditado **Jarabe y Píldoras**

**DUVAL** que con satisfactorio éxito prepara el farmacéutico señor Martínez. Las numerosas curaciones obtenidas durante mas de 40 años que se vende dicho **jarabe**, son la mejor garantía; pues, numerosos enfermos que han acudido á tomar aguas termales sin éxito, han curado con el uso del mismo.

Depósito general: Farmacia de su autor, calle de San Rafael, núm. 2 esquina á la de Robador, Barcelona y en las principales farmacias y droguerías.

Depositario general en la provincia, en Gerona José Perez y Xifra, y Farmacia de Francisco Poch, en Salt.

consecuencia de las heridas que habian recibido al defender á su familia contra los soldados egipcios que habian atacado y reducido á la esclavitud á los habitantes de su pueblo. El djellab solo habia accedido á llevar consigo la pobre anciana para que la pesadumbre no perjudicase la parte fisica de la hija, mercancía de gran valor. Pero la desgraciada madre vió pronto agravadas sus heridas y sus dolores hasta el punto de no poder proseguir su marcha, siendo preciso ponerla sobre un camello; pesada é inútil carga que para nada entraba en los cálculos del dejellap. que al fin resolvió abandonarla á la primera coyuntura favorable.

Quando la muchacha vió que el

convoy se ponía en camino sin su madre, se abandonó á la desesperacion y se negó á pasar adelante; pero era preciso concluir una vez por todas, y á pesar de su ciega resistencia, se la arrojó sobre un camello. La marcha continuó como si nada hubiera ocurrido. Mas al cabo de algun tiempo los djellabs advertieron que habia desaparecido la jónen de quien se trata. La infeliz criatura habia roto sus ligaduras y se habia deslizado en el bosque, desapercebida de sus perseguidores. Sus compañeras la habian visto huir, pero nada habian dicho.

La esclava corrió al sitio donde su madre habia sido abandonada. El jefe de la caravana, ciego de furor,

rio, sin duda para seguir viéndola todo el mayor tiempo posible.

Al cabo de un instante, una sinistra sonrisa entreabrió los labios del djellab, quien desde aquel momento tomó las precauciones del galó que acecha su presa, haciendo á su satélite una seña para que le siguiera discretamente.

La desgraciada hija estaba acurrucada delante de su madre, prodigándole cuidados urgentes, arreglándole una ligadura; y tan embebida se hallaba en esta operacion, que ni siquiera veía al djellab, quien seguido de su auxiliar, avanzaba con silencioso paso para apoderarse de ella.

**CONTRA LOS HERPES** y demás humores internos como externas, recomendamos eficazmente el Extracto anti-herpético de *Dulcámara* compuesto del Dr. Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.  
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.  
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona, Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

**LA GRAN REVOLUCION**



que ha promovido entre los fumadores, el *higiénico y famoso sin rival papel* de **Alquitran Noruego**, ha hecho que varios especuladores lo imitasen y falsificasen, dándole diferentes calificativos. Damos la voz de ALERTA y recomendamos á todos los fumadores que no deseen caer en el imperismo de estos especuladores, que EXIJAN en todos los libritos de **Alquitran Noruego**, la marca estampada en este aviso, y el NOMBRE y RUBRICA de los UNICOS inventores y fabricantes.—**JOSEPH BARDOU ET FILS**, de Perpignan (Francia.)  
Sucursal única de la fábrica, para toda España: Calle de Zurbano, n.º 3, Barcelona.—Se vende en todos los estancos y tiendas del artículo.

**ENFERMEDADES SECRETAS.**

**Venéreo y Sífilis** en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del *«Antivenéreo del Dr. CASASA»* exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.  
Dirigirse al **Dr. CASASA** en su **«GRAN FARMACIA»** plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

**SUBASTA VOLUNTARIA.**

Se anuncia por el presente la venta en pública subasta de la rica y productiva finca, sita en el término de Cassá de la Selva, provincia de Gerona, y compuesta de tres casas con sus tierras anexas, denominadas *«Manso Vilallonga Vell»*, *«Manso Vilallonga Nou»* y *«Manso del Molino de Vilallonga»*, de medida superficial en conjunto tres mil ciento diez y ocho vesanas sesenta y nueve céntimos, de las cuales son de cultivo doscientas catorce vesanas cuatro céntimos, alcornoques mil ciento setenta y nueve vesanas ochenta y nueve céntimos, alcornoques jóvenes mil seiscientos ochenta y cuatro vesanas treinta y un céntimos, y yermo en márgenes y demás cuarenta vesanas cuarenta y cinco céntimos.  
Atendidas las excelentes condiciones que la finca reúne, permitiendo su parcelacion, y para mayor facilidad de la subasta, se venderá la misma en totalidad ó por partes, formándose en este último caso con sus pertenencias los siguientes

**LOTES:**

Primero. Una casa con su era, depósito para el riego y tierras anexas, de cabida mil ochenta vesanas cincuenta y un céntimos, de las cuales sesenta y cinco son de cultivo, cuatrocientas cincuenta y nueve tres céntimos de alcornoques, quinientas cuarenta y tres siete céntimos de alcornoques jóvenes y trece cuarenta y un céntimos yernos en márgenes y demás, formando el manso llamado *«Vilallonga Vells»*.  
Segundo. Otra casa con una balsa de molino y sus tierras, de extension mil diez y ocho vesanas ochenta y dos céntimos, de las que setenta y dos con ochenta y tres céntimos son de cultivo, cuatrocientas dos con veintin céntimos alcornoques, quinientas veintinueve con ochenta y dos alcornoques jóvenes y trece con noventa y seis céntimos yermo en márgenes y demás, formando el manso llamado *«del Molino»*.  
Tercero y último. Otra casa y era con sus tierras, de extension mil diez y nueve vesanas treinta y seis céntimos, de las que son de cultivo setenta y seis veintin céntimos, alcornoques trescientas diez y ocho sesenta y cinco céntimos, alcornoques jóvenes seiscientos once cuarenta y seis céntimos, y de yermo en márgenes y demás trece ocho céntimos, formando el manso conocido por *«Manso de la Casa Nova»*.

La subasta se realizará con arreglo al pliego de condiciones que junto con el plano y títulos de propiedad de la finca se hallará de manifiesto desde el día de la fecha en el despacho del notario de este Ilustre Colegio D. Manuel de Bofarull (Vidrio, 6, 1.º), admitiéndose hasta el día catorce del próximo mes de abril las proposiciones que deberán ir en pliego cerrado y estar redactadas con sujecion al siguiente

**MODELO DE PROPOSICION.**

D. N. N. (nombres, profesion y vecindad), bien enterado del pliego de condiciones que ha de regir para la venta en pública subasta de la finca compuesta de los mansos *«Vilallonga Vell»*, *«Vilallonga Nou»* y *«Molino de Vilallonga»*, sita en el término de Cassá de la Selva, se obliga á adquirirla en su totalidad (ó bien se obliga á adquirir el lote....) al precio de..... pesetas. Barcelona..... (fecha y firma del proponente.)

El remate tendrá lugar el día quince del próximo mes de abril, á las diez de su mañana.  
Barcelona 11 de marzo de 1884.

**PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA**

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas *«Píldoras»*, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas *«Píldoras»* sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.  
Compuesta exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.  
Dirigirse al **Dr. CASASA** en su **«GRAN FARMACIA»** plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

**CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA DOLOR DE MUELAS.**

Cáries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc., deben usar el

**Elixir dentífrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.**

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los quemás perdida la tienen.—Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **«Gran Farmacia»**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.  
Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona, Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

**ABERTURAS DE REGISTRO.**

**VAPORES-CORREOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA**

(antes de **A. LOPEZ Y COMPANIA.**)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.  
**SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.**

Salidas.	Barcelona.	los días 5 y 25
	Málaga.	» 7 y 27
	Cádiz.	» 10 y 30
	Santander.	» 20
	Coruña.	» 21

de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, admiten carga para sajerós para LAS PALMAS (Gran Canaria) y Veracruz.  
Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman carga á flete corrido para siguientes puntos:

- LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan, Mayagüez y Ponce.
  - LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitás.
  - AMERICA CENTRAL.—La Guayra, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena de Indias, Colon y todos los principales puertos del Pacífico como Puna Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.
  - NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.
  - SUD DEL PACIFICO.—Todos los puntos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.
- Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.  
El día 25 de Abril saldrá de Barcelona

**UN GRAN VAPOR.**

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.  
NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios de asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de la Compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignacion.  
Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

de Transportes Marítimos por Vapor.

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**  
Se emplean solo 26 días—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes.  
Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, **BEARN**, **France**, **Savoie**, **Poitou**, **Bourgogne** y **Navarre**, admitiendo carga y pasajeros.  
**Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**  
Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Abril el vapor correo-francés

**SAVOIE**

**DE 5,000 TONELADAS, ADMITIENDO PASAJEROS Y CARCA.**  
NOTA.—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores y sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el día 12 precisamente.  
Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.  
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergón, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.  
Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.  
Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.  
Consignatarios: Señores Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.  
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cenpo; para mas informes acúdase al  
Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boxa.**